


FANELLI FRANCESCO CENTRO SINISTRA PER NAVILE X
FATTORINI SANDRA CENTRO SINISTRA PER NAVILE X
FERRAIOLI ANDREA CENTRO SINISTRA PER NAVILE X
GUIDA BRUNELLA CENTRO SINISTRA PER NAVILE X
JABKJI FATIMA CENTRO SINISTRA PER NAVILE X
MAZZONI FEDERICA CENTRO SINISTRA PER NAVILE X
MENNA VINCENZO LEGA SALVINI PREMIER X
NADALINI FRANCESCO GIORGIA MELONI – FRATELLI D’ITALIA X
PASQUARIELLO PIETRO POTERE AL POPOLO X
POSITO’ MARTA SINISTRA UNITA PER BOLOGNA X
RUBBI MASSIMILIANO CENTRO SINISTRA PER NAVILE X
SEMERARO LUCILLA LEGA SALVINI PREMIER X
TISSELLI GRAZIELLA GIORGIA MELONI – FRATELLI D’ITALIA X

VERBALE:

Il Consiglio di Quartiere Navile si è riunito oggi 22 marzo 2022 presso la Sala Cesare Masina – sede 
del Quartiere Navile di via Saliceto 3/20, ai sensi dell’art. 23 del Regolamento sul Decentramento per 
la trattazione dell’O.d.G. indicato.  

Assume la Presidenza la Dott.ssa Federica Mazzoni.

Assiste il Segretario Amministrativo, Dott. Luca Leonelli.

Alle ore 18.10 la Presidente dichiara aperta la seduta.

Proceduto all’appello nominale risultano presenti n. 13 Consiglieri.

La seduta è dichiarata valida.

La Presidente chiede ai consiglieri presenti se hanno da presentare interpellanze o interrogazioni.

Chiede la parola il Consigliere Nadalini

Illustra le interpellanze già presentate al Quartiere la settimana scorsa:

-  interpellanza in merito ai  cassonetti  dell’immondizia nei  pressi  di  via  F.  Bolognese angolo via 
Colonna

- interpellanza relativa all’occupazione dello stabile di via Fioravanti 12

- interpellanza in merito alla presenza di rumori molesti  nei pressi  di un’attività situata in via F.  
Bolognese

Comunica che relativamente all’occupazione dello stabile di via Fioravanti 12 presenterà anche un 
apposito ordine del giorno.

Entra il Consigliere Bellotti                                       PRESENTI n. 14

Chiede la parola il Consigliere   Menna  

Presenta un’interpellanza relativamente all’occupazione dello stabile di via Fioravanti 12.

Presenta un O.d.G. da calendarizzare, in merito alla verifica situazione spazi pubblici e procedure per 
il contrasto all’occupazione abusiva.

Chiede  alla  Presidente  di  spiegare  come  intenda  gestire  le  commissioni  ed  i  relativi  termini  di  



regolamento.

Preannuncia la presentazione di un’interpellanza sui muri imbrattati del Quartiere.

Chiede che sia immediatamente verificata la proibizione ai motorini che vanno all’isola ecologica di 
transitare sulle piste ciclabili.

Chiede la parola il Consigliere   Pasquariello  

Chiede di capire quale è stata la problematica che ha portato all’assenza in seduta della Consigliera 
Positò e cosa accadrà agli ordini del giorno da lei presentati la cui discussione è prevista stasera.

Con riferimento all’occupazione dell’immobile di via Fioravanti 12 ritiene l’azione portata avanti dalle 
associazioni un atto di coraggio politico; ricorda che l’Amministrazione a un certo punto non ha più 
risposto alle PEC e alle mail inviate da Banca Rotta; preannuncia la presentazione di un’interpellanza 
a riguardo; ribadisce quanto già evidenziato nel corso del Consiglio aperto della settimana scorsa,  
ovvero  la richiesta che il Quartiere Navile si impegni a fare pressioni sull’Amministrazione affinché lo 
spazio venga concretamente concesso.

La Presidente nomina scrutatori il Consigliere Ferraioli e il Consigliere Nadalini.

Poiché nessun altro Consigliere chiede la  parola,  la  Presidente pone in discussione l’O.d.G. n.  4 
“DEDICA DEL GIARDINO POSTO TRA LE VIE CORTICELLA (ALL'ALTEZZA DEL CIVICO 265) E 
BENTINI AD ANGELO VASSALLO. IMMEDIATA ESEGUIBILITA'” e passa ad illustrare i motivi che 
hanno portato alla presentazione dell’O.d.G.

Chiede la parola il Consigliere Menna

Afferma che su certe questioni si va oltre l’appartenenza politica.

Dichiara che è bene porre l’attenzione su queste forme di ricordi di figure come Angelo Vassallo.

Dichiarazione di voto favorevole.

Chiede la parola la Consigliera Tisselli

Dichiarazione di voto favorevole.

Rileva una impressione di assenza in certe zone del sud che persiste ancora oggi.

Afferma di essere convinta che sia necessario tenere alta la memoria di queste persone al di là del  
pensiero politico.

Chiede la parola il Consigliere Bellotti

Si dichiara d’accordo con quanto stato detto finora.

Ritiene vi siano pezzi del Paese che appaiono fuori da ogni controllo.

Considera giustissima e significativa questa dedica, oltre che doverosa.

A suo avviso servirebbe costruire assieme alla scuole delle iniziative che facciano conoscere ai ragazzi 
figure come Angelo Vassallo.

Auspica si possa decidere assieme cosa scrivere nella targa ricordo.

Poiché nessun altro Consigliere chiede la parola, la Presidente pone in votazione l’O.d.G. n. 4 a 
scrutinio palese per alzata di mano.

Esito della votazione:



Presenti n. 14

Favorevoli n. 13   (CENTRO SINISTRA PER NAVILE, GIORGIA MELONI – FRATELLI D’ITALIA, LEGA SALVINI PREMIER)  

Contrari  n.  -   

Astenuti n.  1       (POTERE AL POPOLO)

La Presidente proclama approvato l’atto O.d.G. n. 4 a maggioranza.

La Presidente pone quindi in votazione l’immediata eseguibilità dell’atto appena approvato a scrutinio 
palese per alzata di mano.

Presenti n. 14

Favorevoli n. 13   (CENTRO SINISTRA PER NAVILE, GIORGIA MELONI – FRATELLI D’ITALIA, LEGA SALVINI PREMIER)  

Contrari  n.  -   

Astenuti n.  1       (POTERE AL POPOLO)

La Presidente proclama approvata l’immediata eseguibilità a maggioranza.

Poiché nessun altro Consigliere chiede la  parola,  la  Presidente pone in discussione l’O.d.G. n.  5 
“ORDINE DEL GIORNO PER CHIEDERE DI SOLLECITARE IL COMUNE ED ASP CITTA'  DI 
BOLOGNA A  REVOCARE LE  AUTORIZZAZIONI  ALLA SOSTA NELL'AREA NOMADI  DI  VIA 
ERBOSA  PER  CHI  HA  VIOLATO  IL  'PATTO  DI  CONVIVENZA  PER  LA  GESTIONE  E 
PERMANENZA  ALL'INTERNO  DELLE  AREE  SOSTA  DEL  COMUNE  DI  BOLOGNA'  E  ABBIA 
COMPIUTO  VIOLAZIONI  DEL  CODICE  PENALE  -  PRESENTATO  DAL  GRUPPO  GIORGIA 
MELONI - FRATELLI D'ITALIA” e passa la parola al Consigliere Nadalini per la presentazione.

Il Consigliere Nadalini illustra i motivi che hanno portato alla presentazione dell’O.d.G.

Chiede la parola il Consigliere Menna

Appoggia pienamente questo O.d.G.

Afferma che il campo nomadi di via Erbosa non dovrebbe più nemmeno esistere, che non è a norma 
e che ha sempre presentato tantissimi problemi, anche relativamente ai pagamenti.

Sollecita l’attivazione del progetto delle microaree che ancora non è partito nonostante risorse già 
impegnate.

Chiede la parola la Consigliera   Guida  

Ritiene che gli interventi finora rinvenuti vadano nella direzione di condannare una comunità al di là  
del reato.

Ricorda che il campo nomadi risale all’epoca della Uno Bianca e fu allestito a seguito di un attentato 
che ha colpito quella comunità.

Fa presente che le microaree sono finanziate al fine di adempiere ad una normativa europea e che, 
non essendo ancora perfettamente adeguate, necessitano di forti miglioramenti per rispettare tale 
normativa.

Chiede la parola la Consigliera   Del Mugnaio  

Respinge  questo  O.d.G.  anche  per  questioni  tecniche:  in  particolare  fa  presente  che  i  patti  di 
convivenza non sono stati nemmeno firmati e che lo saranno all’atto del trasferimento dei nuclei nelle 
microaree.



Ricorda inoltre che non vi sono state imputazioni nei confronti delle singole persone.

Informa infine che il regolamento vigente non prevede l’espulsione a seguito di condanne e denunce.

Esce la Consigliera Fattorini                                       PRESENTI n. 13

Chiede la parola la Consigliera   Tisselli  

Evidenzia il fatto che sono stati commessi dei reati.

Ricorda che i sinti sono italiani e che pertanto possono accedere alle graduatorie delle case popolari 
senza vivere a spese dei cittadini.

Sottolinea il fatto che le microaree sono pagate dai cittadini.

Chiede la parola il Consigliere Menna

Dichiara che la Maggioranza fa parte di un governo della città che chiede una vera legalità mentre 
nel frattempo Bologna va verso un degrado mai più controllabile.

Ricorda che sul campo di via Erbosa si era tutti d’accordo che doveva essere smantellato.

Vede nella Maggioranza del finto buonismo.

Afferma che un delinquente è un delinquente e va perseguito.

Chiede la parola la Consigliera Guida

Afferma che questo Consiglio non è un tribunale bensì ha il compito di presentare O.d.G. non di  
condanna ma di tutt’altra valenza.

Chiede la parola la Consigliera   Semeraro  

Considera oltraggioso nei confronti della lingua italiana definire certi discorsi ‘ di destra’ o ‘di sinistra’.

Poiché nessun altro Consigliere chiede la parola, la Presidente pone in votazione l’O.d.G. n. 5 a 
scrutinio palese per alzata di mano.

Esito della votazione:

Presenti n. 13

Favorevoli n. 4   (GIORGIA MELONI – FRATELLI D’ITALIA, LEGA SALVINI PREMIER)  

Contrari  n.  9    (CENTRO SINISTRA PER NAVILE, POTERE AL POPOLO)

Astenuti n.  -       

La Presidente proclama respinto l’atto O.d.G. n. 5 a maggioranza.

La Presidente proclama rinviati a nuova data gli  O.d.G. n. 6 e n. 7 per assenza del proponente 
Consigliera Positò.

Poiché nessun altro Consigliere chiede la  parola,  la  Presidente pone in discussione l’O.d.G. n.  8 
“ORDINE  DEL  GIORNO  DI  PROPOSTA  PER  L'INSTALLAZIONE  DI  SERVIZI  IGIENICI 



PUBBLICI NEL TERRITORIO DEL QUARTIERE NAVILE - PRESENTATO DAL GRUPPO CENTRO 
SINISTRA PER NAVILE” e passa la parola al Consigliere Ferraioli per la presentazione.

Il Consigliere Ferraioli illustra i motivi che hanno portato alla presentazione dell’O.d.G.

Chiede la parola la Consigliera Tisselli

Domanda cosa si  intende per ‘vespasiani di  ultima generazione’ e con quale frequenza verranno 
igienizzati.

Afferma che una società civile non dovrebbe dotarsi di vespasiani bensì avere un senso civico tale 
per cui non si urini per strada.

Evidenzia che alcuni esercizi non fanno accedere al bagno ad alcuni soggetti per il rischio che nel 
locale si svolgano altre attività.

Fa presente che il vespasiano di Piazza dell’Unità viene sì utilizzato ma vengono spesso usati anche  
gli alberi.

Chiede la parola il Consigliere Menna

Ricorda che a Bologna i vespasiani sono di storica memoria.

Giudica l’azione proposta molto buona per la finalità.

A suo avviso sarebbe ideale la presenza di chi fa la guardiania.

Esprime dubbi non sull’idea ma sull’effettiva realizzazione.

Propone di trattare il documento in una prossima seduta al fine di venire a conoscenza nel frattempo 
del tipo di manufatto che si vuole realizzare.

Chiede la parola il Consigliere   Nadalini  

Esprime preoccupazione in merito all’installazione del vespasiano al Fondo Comini dal momento che è 
mal frequentato la sera.

Ribadisce quanto già espresso dalla Consigliera Tisselli.

Chiede che i vespasiani possano essere illuminati.

Domanda se i vespasiani saranno utilizzabili 24 ore su 24.

Chiede la parola il Consigliere   Ferraioli  

Afferma che l’educazione civica è fondamentale,  tuttavia poco si  può fare in caso di  immediato 
bisogno fisiologico.

Dichiara che un servizio pubblico deve essere accogliente.

Fa presente che i  vespasiani  di  ultima generazione saranno diversi  da quello  presente in Piazza 
dell’Unità.

Informa che occorrerà capire dall’Amministrazione come avverrà la manutenzione.

Evidenzia il  fatto che il  nuovo gruppo di gestione del Fondo Comini sta limitando la presenza di  
spacciatori.

Chiede la parola la Consigliera   Del Mugnaio  

Propone di inserire nel documento la richiesta agli uffici comunali preposti di fornire al Quartiere 
informazioni circa le caratteristiche tecniche degli impianti e le modalità di utilizzo, di igienizzazione e 
manutenzione.

Chiede la parola il Consigliere Menna

Si dichiara favorevole all’integrazione.



Dichiarazione di voto favorevole con l’inserimento nel testo dell’emendamento proposto.

Poiché nessun altro Consigliere chiede la parola, la Presidente pone in votazione l’O.d.G. n. 8 a 
scrutinio palese per alzata di mano.

Esito della votazione:

Presenti n. 13

Favorevoli n. 12   (CENTRO SINISTRA PER NAVILE, GIORGIA MELONI – FRATELLI D’ITALIA, LEGA SALVINI PREMIER)  

Contrari  n.  -   

Astenuti n.  1       (POTERE AL POPOLO)

La Presidente proclama approvato l’atto O.d.G. n. 8 a maggioranza.

Poiché nessun altro Consigliere chiede la  parola,  la  Presidente pone in discussione l’O.d.G. n.  9 
“ORDINE DEL GIORNO PER INTENSIFICARE I SEGNALI STRADALI E INDICAZIONI PER IL 
KISS&RIDE DI VIA CARRACCI - PRESENTATO DAL GRUPPO GIORGIA MELONI - FRATELLI 
D'ITALIA” e passa la parola alla Consigliera Tisselli per la presentazione.

La Consigliera Tisselli illustra i motivi che hanno portato alla presentazione dell’O.d.G.

Chiede la parola il Consigliere Menna

Condivide quanto scritto nel documento.

Ritiene che la situazione della stazione dal lato Carracci sia nata male sin dall’inizio.

Giudica la situazione molto pericolosa anche per chi transita sulla ciclabile.

Chiede la parola la Consigliera Tisselli

Ritiene che con una scritta più visibile e chiara il parcheggio Kiss&Ride sarebbe più fruibile.

Chiede la parola il Consigliere   Nadalini  

Ritiene  importante  attivare  una  campagna  di  informazione  sul  Kiss&Ride  e  avere  una maggiore 
presenza della polizia urbana nelle ore di punta.

Chiede la parola il Consigliere   Rubbi  

Considera i temi sollevati in larga parte condivisibili.

Non crede che il  problema sia rappresentato dalla  denominazione ‘Kiss&Ride’,  dal  momento che 
esiste da ben 7 anni.

Ricorda che è stato recentemente attivato un nuovo accesso dal nuovo sottopasso che collega le vie 
Carracci e Bovi Campeggi.

Ritiene  occorra  una  discussione  più  ampia,  pertanto  propone  il  rinvio  del  documento  per  un 
passaggio in Commissione Mobilità per poi arrivare ad un O.d.G. condiviso e con uno sguardo più 
ampio.

Chiede la parola la Consigliera Tisselli

A suo avviso nella scritta dovrebbe essere riportata la dicitura ‘parcheggio’.

Ricorda che tale parcheggio andrebbe utilizzato solo per il carico e lo scarico delle persone.

Chiede la parola il Consigliere Menna



Propone  in  alternativa  un  richiamo  nel  documento  che  il  tutto  è  subordinato  al  passaggio  in 
Commissione.

Chiede la parola il Consigliere   Rubbi  

Sottolinea il  fatto che il  passaggio in Commissione serve proprio per  arrivare ad un documento 
condiviso con tutti gli elementi sul tavolo.

Chiede la parola la Consigliera Tisselli

Domanda quando sarà calendarizzata la Commissione.

La Presidente replica affermando che sarà convocata in tempi sostenibili.

Chiede la parola la Consigliera Tisselli

Si dichiara favorevole alla proposta del Consigliere Rubbi.

Poiché nessun altro Consigliere chiede la parola, la Presidente proclama rinviato l’O.d.G. n. 9.

La Presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 20.15.

Letto, confermato e sottoscritto.

Il Segretario verbalizzante                                                            La Presidente del Quartiere 

          Luca Leonelli                                                                              Federica Mazzoni
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